

Monsieur le Secrétaire,

C'est un grand honneur pour le Canada de voir qu'un si grand nombre de distingués ministres mexicains ont bravé notre hiver pour prendre part à la 7e réunion du Comité ministériel Canada-Mexique.

Cela démontre clairement que l'amélioration des relations avec le Canada se trouve parmi les éléments prioritaires de l'administration du président Salinas, et nous nous en réjouissons.

Les questions bilatérales à l'ordre du jour de nos réunions sont nombreuses et importantes. Elles comprennent:

- la coopération en matière d'environnement;
- la coopération agricole - élevage, santé animale et recherche;
- l'élaboration de projets conjoints en sylviculture;
- l'amélioration des systèmes de statistique afin de mieux comprendre la portée des relations entre les deux pays;
- la promotion du tourisme dans les deux directions;
- l'accroissement du commerce et de l'investissement canadien au Mexique;
- la coopération juridique et la prise de mesures conjointes en matière de lutte contre la drogue.

Ces questions montrent la richesse des possibilités offertes par les relations entre le Canada et le Mexique.

Monsieur le Secrétaire, depuis plus de 100 ans, des commerçants, des investisseurs, des enseignants et des missionnaires canadiens travaillent au Mexique et dans le reste de l'Amérique latine. Ils ont construit des chemins de fer et des centrales électriques. Ils ont aidé à établir des banques et des compagnies d'assurance. Ils se sont employés à développer l'agriculture et collaboré à l'établissement d'un réseau commercial efficace entre les pays de la région et le reste du monde. Ils ont en outre été à l'avant-garde de la lutte pour le respect des droits de la personne dans les pays où les abus persistent.

Depuis des générations, les Canadiens ont été associés au développement de la région. Nous avons décidé de nous engager encore davantage à l'avenir. Dans la résolution qu'il a prise de contribuer à raffermir les liens qui existent entre les pays de notre hémisphère et à favoriser la compréhension mutuelle, le Canada a choisi le Mexique comme élément clé.

Monsieur le Secrétaire, nous vivons une période de changement inégalée. Au cours des derniers mois, l'attention du monde entier a été rivée sur les événements remarquables qui ont lieu en Europe de l'Est: le triomphe de la ténacité humaine, l'écroulement de dictatures, et l'ouverture des économies.